



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en el Encuentro Empresarial 2021**

11 de febrero de 2021

Virtual

En primer lugar, muy buenas tardes todos es un gusto poder celebrar con ustedes esta cuarta edición del Encuentro Empresarial Anáhuac, un espacio que en esta ocasión estamos realizando de manera virtual sobre todo para reflexionar sobre la importancia de la vinculación entre los sectores académico-empresarial y haciendo una frente especial dada las condiciones de salud y económicas a las que se enfrenta nuestro país y el mundo.

Hoy estamos viviendo un encuentro empresarial en un mundo que se encuentra en una crisis sistémica, porque es una crisis sanitaria, que se hace crisis socioeconómica, ambiental, política y relacional. Es una crisis sanitaria porque la pandemia nos ha puesto con gran fuerza frente a dos dimensiones

ineludibles de la existencia humana, que es la enfermedad y la muerte y ante el valor de la vida, de cada vida humana. Es una crisis ambiental porque nos muestra que no sólo el ser humano está enfermo, sino que lo está además nuestro planeta, una tierra frágil y que está necesitada de cuidados. Es una crisis económica y social porque las medidas para frenar el coronavirus han dado lugar al cierre de establecimientos comerciales y una desaceleración general de las actividades productivas con graves repercusiones en el desempleo para las empresas, para la vida de las familias y sectores enteros de la sociedad. Nuestra crisis económica que ha estado siguiendo esta situación de enfermedad ha puesto de relieve la importancia de la solidaridad y los valores que permiten que la economía esté al servicio del desarrollo humano integral y no de intereses particulares.

La organización de las Naciones Unidas ha reportado que justamente en el ámbito económico la pandemia ha provocado 176 millones de personas más en condiciones de pobreza y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) ha revelado que 2.7 millones de negocios hayan sido afectados dejando a 8 millones de personas sin trabajo. Esta es una crisis también de la política porque se han manifestado como nunca las contraposiciones políticas y la dificultad de encontrar soluciones comunes y compartidas y ha hecho muy difícil mantener vivas las realidades democráticas y finalmente también es una crisis de las relaciones humanas como expresión de una crisis del mismo ser humano, una crisis antropológica porque está golpeando a la misma concepción de la persona humana y a su dignidad trascendente. La pandemia

ha hecho emerger la necesidad de relaciones humanas que tenemos cada uno de nosotros.

Y ante este panorama la Universidad Anáhuac sigue concibiéndose como una comunidad que trasciende, por su liderazgo, calidad académica, responsabilidad social y compromiso con nuestro México en un contexto global, por lo que hoy más que nunca seguimos buscando unirnos a los sectores productivos, públicos y sociales para potenciar las acciones de nuestra Universidad de cara a esta pandemia, porque esta situación nos ha puesto ante una especie de catástrofe educativa, ya Marcos al principio nos hablaba de este gran riesgo que estamos enfrentando, una catástrofe educativa ante la cual no podríamos permanecer inertes, como recientemente afirmó el Papa Francisco hoy es necesario un nuevo periodo de compromiso educativo que involucre a todos los componentes de la sociedad ¿por qué? Porque, porque la Educación, sigue diciendo el Papa, es el antídoto natural de la cultura individualista que a veces degenera en un verdadero culto al yo en la primacía de la indiferencia.

Por eso este encuentro tiene tan particular relevancia y sobre todo también por eso este encuentro reafirma nuestro compromiso con todo lo que fortalezca la formación integral de nuestra comunidad y de nuestro país. Esta comunidad nuestra que está formada por alumnos, profesores, personal administrativo que contribuye para entretelar redes de servicio solidario y permítanme destacar brevemente algunas de las acciones que se han

manifestado especialmente en estos difíciles meses como desde el inicio de la contingencia la Universidad Anáhuac México migró a forma virtual todos sus cursos sin perder un solo día de clases tanto en nivel licenciatura como posgrado y concluimos satisfactoriamente el primer semestre del año 2020 y también por supuesto el segundo semestre del año 2020 con el enorme compromiso y creatividad de nuestros profesores para migrar sus cursos presenciales a plataformas virtuales. Además se creó el Comité Médico para apoyar con acciones de prevención a nuestra comunidad universitaria, especialmente a través del Plan de Apoyo Solidario Anáhuac México Covid-19 con el cual pudimos beneficiar a más de 52% de nuestros alumnos, un programa que está apoyando un promedio a 1 de cada 4 alumnos con algún porcentaje de beca, este plan también consideró que no hubiese incrementos en las colegiaturas a lo largo del año para dar continuidad a los estudios de nuestros alumnos, además nuestra comunidad de egresados contó con actividades de formación y *networking* en formato virtual con la creación del Fondo Económico para Familias que requieren de un apoyo tras la pandemia, así como con diversas acciones de empleabilidad a través de ferias de reclutamiento de la mano con el sector empresarial y en particular los egresados de la Facultad de Psicología por medio del Centro Nacional de Apoyo para Contingencias Epidemiológicas y Desastres A.C se sumaron al proyecto de teleconsulta psicológica ofreciendo un acompañamiento a quienes se encontraban y se siguen encontrando vulnerables en el plano emocional. El FabLab de nuestra Universidad fabricó caretas protectoras que sirvieron para que como un donativo solidario al Gobierno de la Ciudad de México y a la Secretaría de Salud del Estado de México nuestros sanitarios

podiesen enfrentar con más seguridad la pandemia que estamos todos en una situación tan particularmente frágil y difícil vivienda.

Toda nuestra comunidad universitaria se sumó al Programa Familias sin Hambre de Cáritas Mexicana y de la Unión Social de Emprendedores Mexicanos para otorgar despensas a familias que se quedaron sin una fuente de empleo y de ingresos tras esta contingencia. Podría continuar con todo lo que nos involucró como comunidad universitaria, alumnos, egresados, profesores, personal administrativo, pero quiero destacar especialmente que muchas de estas iniciativas fueron posibles también gracias a esta alianza empresa-universidad que fortalece el mutuo conocimiento a favor de la educación superior y que en esta ocasión nos lleva a enfrentar una crisis con acciones innovadoras que se enfocan a las necesidades económicas, sanitarias, emocionales y humanas que está dejando la pandemia.

Hoy hemos visto que con muchísimo gusto hemos podido premiar a Santander como la mejor cátedra corporativa, y quiero agradecer también a las 146 empresas que forman parte de este programa por su apoyo y compromiso para dar continuidad a sus actividades con nuestros alumnos y el impacto tan significativo que están teniendo en el área académica. De una forma muy especial también quiero agradecer a todos los coordinadores de esas cátedras que en este momento gracias a su acompañamiento nos permiten seguir dando estupendos resultados.

Con respecto a la empleabilidad de nuevo quiero felicitar a Procter and Gamble que realmente nos llena de orgullo el poner a disposición de las empresas esta gran área de nuestra Universidad, la empleabilidad Anáhuac, de esta manera nuestros más de 15,000 alumnos de licenciatura y nuestros más de 2,400 alumnos de posgrado podrán encontrar justamente una vigorosa fuente de atracción de talento a través de diversas iniciativas para unirse a nuestros 61,000 egresados que están haciendo cada vez más valiosos el papel que la Universidad ha dejado en sus vidas de cara a su proyecto profesional y personal. También quiero subrayar la labor realizada por medio del Programa de Cátedras de Investigación que a la fecha ya ha fundado 39 cátedras de las cuales hoy cuenta con 16 proyectos activos y el día de hoy como lo acabamos de ver quiero felicitar especialmente a Becton Dickinson México y agradecer a todas las empresas, fundaciones e instituciones del sector público que confían en la Universidad, que aportan recursos para que desde la investigación aplicada podamos ofrecer soluciones específicas a problemas reales y de acuerdo con las necesidades de cada empresa o de cada institución.

Gracias también especialmente a sus titulares que materializan las iniciativas a través de una alta y valiosísima producción científica a la cual la Universidad se suma con solidaridad y con compromiso para seguir posicionándonos en el renglón de la investigación. Nos encontramos ante un panorama de retos, pero juntos podremos hacer que estos retos sigan siendo grandes oportunidades.

Gracias a todos ustedes aquí presentes por sumarse a estos retos y por participar en nuestros programas de vinculación. Ojalá, ojalá pueda ser posible saludarlos personalmente en la siguiente edición del encuentro empresarial el año 2022 con un recuento positivo de todo este trabajo, un trabajo que la Universidad realiza con orgullo, con alegría, con compromiso de la mano de ustedes, del sector productivo por este nuestro querido México.

Muchísimas gracias, felicidades a todos y muy buenas tardes.

--ooOoo--